

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

Diario de Tortosa

Precios de suscripción: una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Año II

Martes 5 de Marzo de 1901

Núm. 74

Los decapitados de Pekin

Ha comenzado el castigo de los boxers, ó más bien de los instigadores y fautores de la última rebelión de China y de los asesinatos y tropelías de que fueron víctimas los cristianos en el Celeste Imperio durante los meses de Mayo, Junio y Julio últimos. Los diplomáticos europeos han conseguido ya, como saben nuestros lectores, que sean decapitados dos de los principales jefes de los sublevados Thi Siou y Su Tcheng Yu.

El corresponsal del periódico berlinés «Lokalanreiger» en Pekin, ha comunicado á este diario interesantes pormenores de la ejecución.

A las tres y media de la tarde, dice aquél—cierto número de oficiales pertenecientes á contingentes extranjeros y varios altos funcionarios chinos ocuparon puestos en la calle donde se habían de efectuar las ejecuciones. Las tropas chinas rodeaban el sitio del suplicio, formando cordón, y detrás de éste se aglomeraba una numerosa muchedumbre de indígenas. Muchas gentes se habían encaramado sobre los techos para contemplar más á sus anchas el espectáculo.

El feldmariscal, conde de Waldersee, se hallaba representado por un jefe de su estado mayor, el comandante Lavenitier, y el gobierno chino por el presidente del departamento de la Justicia.

Cuando los condenados estuvieron ya dentro del cordón militar, conducidos por un destacamento japonés, el representante del gobierno chino leyó en alta voz el decreto que ordenaba las ejecuciones.

Tchi Sin, un anciano de elevada estatura y de distinguido porte, fué el primero de quien se apoderaron los cinco ayudantes del verdugo, quienes le obligaron á arrodillarse sobre una pequeña alfombra. Inmediatamente se acercó el verdugo y cercenó al condenado la cabeza de un solo golpe.

Su Tcheng Yu fué decapitado en seguida de igual manera sobre otra alfombra. El delincuente mantuvo los ojos constantemente cerrados.

Los dos condenados no se daban, al parecer, cuenta de lo que ocurría á su derredor. Se cree que sus parientes les habían administrado opio

á fin de provocar una insensibilidad parcial.

En cuanto hubo terminado la ejecución del segundo jefe boxer, se retiraron las tropas extranjeras, y la multitud se aproximó al sitio en que yacían los cadáveres.

Los ayudantes del verdugo cosieron entonces las cabezas á los troncos, depositaron los restos mortales en los ataúdes y los entregaron á los parientes de los decapitados.

Según telegrama de Pekin, el agregado militar japonés, coronel Shiba, visitó á Tchi Sin y á Su Tcheng Yu poco antes de ser ejecutados éstos, y bebió con ellos Champagne.

No presenció la ejecución ningún diplomático. Varios europeos estuvieron observando el espectáculo entre los curiosos.

Acerca del Jubileo

DEL AÑO SANTO

Para ganar, en privado, en esta ciudad, el Jubileo, se necesita practicar, por espacio de quince días, cuatro visitas por cada día: una visita á cada templo de los cuatro designados por la Autoridad eclesiástica, y son: la Catedral, Purísima, Seminario y San Juan.

Los quince días pueden ser ó seguidos ó con intervalo de varios días: pudiéndose distribuir los dichos quince días en un espacio de tiempo tan largo como se quiera por el interesado, con tal que caigan todos quince en el plazo de seis meses, que para Tortosa termina á fines de Julio.

Los días pueden ser ó naturales ó eclesiásticos. Y como el día eclesiástico comienza á la hora de vísperas del día anterior, resulta gran comodidad para los fieles, que puedan practicar dos visitas en una tarde y las otras dos en el día siguiente.

Pongamos un ejemplo: Si una persona, por sus muchas ocupaciones ó por su delicada salud, resuelve hacer el Jubileo un día cada semana, eligiendo el jueves, considerado como día eclesiástico, comienza el miércoles á las doce del día y dura todo el día del jueves.

Se necesita además hacer una comunión distinta de la que se hace para cumplir el Precepto Pascual: más claro, se necesita comulgar una vez además de cumplir con la Iglesia.

Y aunque es lo mismo comulgar al principio, ó al fin de las visitas, se

recomienda, sin embargo, como más conveniente, el comulgar antes de la última visita; porque es condición precisa para ganar una indulgencia plenaria el estar en gracia ó sea limpia el alma de todo pecado—al tiempo de practicar la última obra que se manda.

Hacemos las precedentes advertencias en términos tan claros y repetidos, porque la experiencia nos demuestra ser necesario para la gente sencilla.

UNA PREGUNTA DE «LA INTEGRIDAD»

Con el epigrafe «Imprudencia temeraria», publica nuestro estimado colega «La Integridad» de Tuy, un artículo notable, del que entresacamos algunas proposiciones para someter á la meditación de sus lectores y nosotros sometemos á la de los de EL EBRO.

«En esto de la prensa—dice «La Integridad»—ocurre lo que en la mayor parte de las obras católicas; unos cuantos arrastran con grandísimo esfuerzo el carro triunfal de la gloria de Dios por la pendiente de la vida; el enemigo tira hacia el lado opuesto con débil esfuerzo generalmente, pero ¡ay! el carro avanza lentamente; los que lo arrastran, jadeantes, destrozados, van entregando su vida en aquel gigantesco esfuerzo.

¿Quién lo detiene? ¿Qué enemigo oculto ejerce una resistencia tan poderosa, cuando el carro es ligero, y solo un pequeñísimo esfuerzo hacen los enemigos que se ven? ¡Ah! y que vergüenza! Los mismos que van dentro, los mismos católicos, luchar para aplicar todas sus energías al de las ruedas! y ¡claro! no marcha el carro.

¿Quién es el culpable? ¿Quién detiene más el triunfo de la soberanía social de Jesucristo? Cuatro sectarios medio locos ó ignorantes, que nullan por esas callejuelas ó los católicos que lo permiten y quieren poner el freno á los que renunciáramos ya á todos los éxitos mundanos y nos hemos atado al carro de la gloria de Dios, cueste lo que cueste y parezca quien parezca.

Sometemos todo esto á la meditación de nuestros lectores.

SELECTA

—Gallinas, salmonetes, cochifrito en Viernes de cuaresma, señor cura, sin que me importe un pito de la Iglesia y del mundo la censura. ¿Y á mí qué?—contestaba el reverendo.

Uno tengo yo en casa y con él buenos ratos entretengo, que come como usted, sin fin ni tasa. Es librepensador de lo más fino, se pirra por las truchas y el tocino, carne, legumbre... y hace en la des-

pensa descomunal destrozo, cuando piensa.

—Por mi amigo le tomo, señor mio, ¡Oh, qué grandeza es hoy llamarse im-

pio!

¿Quién es ese valiente que así combate duro como el hierro contra la fé de la cristiana gente?

Por de contado, no será creyente...

—No señor, es... ¿Quién es?

—¿Qué quién?.. Mi perro. FELIX MARIANO COLJA.

LOS LOCOS

Largo trecho llevaba ya el sol dorando la nebulosa mañana de un miércoles de Ceniza, cuando mis dos amigos salían del baile, en donde habían entrado á las doce de la noche anterior.

Pálido y descompuesto el rostro, turbia la pupila y enrojecidos los párpados, como tenía que suceder tras el insomnio y la crápula y el saltar y el chillar en horrendo aquelarre, ibanse tambaleando dentro de sus dominós, sin sospechar siquiera lo que á tal hora y con semejante catadura padecía su dignidad de hombre y se obacurecía su diadema de cristianos.

A la misma hora dos frailes Capuchinos, con rostros también macilentos, pero con paso firme, salían de una casa, en cuya buhardilla también habían entrado á las doce de la noche anterior, y acababan de despedir para el eterno viaje á un pobre menestral muerto de fiebre contagiosa.

Paráronse los dos amigos, contemplaron un momento aquella especie de aparición, miráronse después, no se sabe si con asombro ó vergüenza, y el que más proveyo parecía, dijo á su camarada:

—No hay medio: ó éstos ó nosotros estamos locos.

La verdad es que unos y otros lo estaban: por amor de locura los primeros; con locura de amor los segundos.

¡Horrible, horrible!

De aquellos dos frailes, el uno era primogénito de Grande de España.

La naturaleza, obediente á los designios de la Providencia divina, le había dado complexión robusta, cuerpo gentil, semblante hermoso, talento agudo, corazón tierno. La alteza de su estirpe, el amor de sus padres y sus pingües rentas, prometían á su juventud un paraíso de deleites donde gozar plenamente el fruto de aquellas prendas naturales junto con todas las honras que el mundo lisonjero prodiga siempre al valimiento y la fortuna.

Peró él pensó que la locura de la Cruz era mayor granjería y hollando el ludibrio del mundo necio, y sobreponiéndose al no inoportuno consejo de muchos, según la carne, y triunfando de muchas lágrimas suyas y ajenas, vistiósse un tosco sayal, y sepultóse en una celda humilde.

Allí estudia, reza, mortifica sus sentidos, obedece, sin murmurar, á su prelado (hijo por cierto, de un lacayo de su casa), y no sale de allí sino para enseñar el Catecismo á rapachuelos andrajosos, para predicar á turbas que le desprecian, visitar hospitales apestados, auxiliar á indigentes moribundos, mendigar el pan de cada día, y arrostrar la amenaza y bendecir el insulto de innumerables que ayer le aborrecían envidiosos y hoy le detestan impíos.

Come, no todos los días, ni siempre banquete que en la portería de su convento reparte al mendigo. Duerme sobre tablas desnudas y reposa en una piedra su cabeza, y ni aun este mezquino descanso le consiente la campana, que á media noche le grita, llamándole á pedir á Dios misericordia por los que á la misma hora duermen, juegan, seducen, roban, matan, ó quizá trabajan, padecen y gimen. El sayal que en verano le abrasa, no le abriga en invierno. Comparados á todo su tenor de vida, los perros de la casa de sus padres son dechados de melicie.

Pues de este hombre, que así entró á vivir porque quiso, que así vive porque quiere, y que así ha resuelto libérrimamente esperar su última hora; de este hombre, digo, hay quien pregona, iracundo, que es un azote de la libertad, un holgazán sibarita y un enemigo del mundo.

¡Horrible, horrible!

GABINO TEJADO.

(Se continuará).

¡Bien hecho!

El Senado norteamericano acaba de aprovar una promoción de ascensos en el Cuerpo general de la Armada.

Se ha dado, con tal motivo, el caso singular y significativo de que no han sido aprobadas las propuestas hechas en favor de los contralmirantes Schley y Sampson, vencedores, como es sabido, en el llamado combate naval de Santiago de Cuba.

Se atribuye en gran parte la actitud hostil del Senado, respecto del ascenso de ambos marinos, á lo discutidos que vienen siendo los méritos contraídos por ellos durante la guerra hispano-americana.

El almirante Sampson es objeto de generales y crudísimos ataques de la prensa yanqui. Los periódicos más moderados en su lenguaje le califican de «snob» (cursi), de oficial de cotillón, de marino de «five ó clock» (de salón), y le dedican otras lindezas por el estilo.

PIDAL Y EL PAPA

Telegrafian de Roma que el señor Pidal al presentar sus credenciales al Papa, pronunció un fogoso discurso, expresando los vehementes deseos que sentía por el restablecimiento del poder temporal del Santo Padre.

Coméntase que ningún periódico se haya ocupado de esto y que solo «La Tribuna», periódico del Vaticano se haya hecho eco del célebre discurso de nuestro embajador cerca del Papa.

Ahora se dice que el Quirinal pedirá explicaciones al gobierno de España por las palabras del Sr. Pidal.

PINGÜE HERENCIA

Hace 50 años murió en las Indias Inglesas un griego riquísimo, llamado Mudjadjogli, el cual expresó en su testamento que toda la fortuna que poseía fuese depositada en el Banco de Inglaterra, donde debía permanecer á interes durante cincuenta años, para repartirla al cabo de ese tiempo á los parientes que se presentaran á recogerla. El plazo ha vencido y la fortuna del difunto griego asciende hoy á 44.800.000 libras esterlinas.

Como era de esperar, han reclamado participación de la herencia muchas personas de Philippopolí, pero según parece hay muy pocos pretendientes con derecho á hacerse ricos con tal ocasión.

Se habla en Atenas de la conveniencia de una intervención del Gobierno griego para hacer que el Estado sea el heredero más beneficiado.

NOTICIAS BREVES

En una corrida de novillos celebrada anteayer en Bilbao fueron alcanzados por los bichos cuatro toreros.

¡Y se llama al toreo la fiesta nacional!

—Ha fallecido don Rafael Alvarez,

jefe de fuerzas carlistas que fué en pasados tiempos.

Nació en la Habana, y hace unos treinta años que siendo oficial de la marina española se pasó al campo carlista.

—El gobierno de Washington ha concedido un crédito de 575.000 francos sólo para hacer las pruebas de un cañón de tal potencia, que con un solo disparo podrá echar un acorazado á pique.

—Hablando de el fallo del Supremo en el asunto Ubaó ha dicho el *Heraldo*:

«Este triunfo grande, memorable de la justicia, se debe, es claro, á la sabiduría é independencia del Tribunal Supremo; pero al fin no ha sido ajena á tal fallo la agitación que en estos días sintió España entera...»

¡Qué tal la independencia de los Tribunales!

—Se ha aprobado un crédito de 1.401 millones para los gastos de la guerra del Africa del Sud.

—Un joyero de Barcelona ha denunciado que un hijo suyo le ha sustraído valores del estado que ascienden á 16000 pesetas.

—Hay en la actualidad tres vacantes en la Academia Española, por defunción de los señores Balaguer, Valmar y Campoamor. Los aspirantes son: Ortega Munilla, Fernández Grilo, Conde de Reparaz, Juan Catalina, Menéndez Pidal y Cavestany. Y Carulla que entra todavía?

—Anteayer hubo algunos disturbios en Valladolid, por seguir negándose algunos comercios á cerrar los domingos.

—Se ha levantado el arresto del actor Moncayo que cantó en un teatro de Madrid algunas coplas que no gustaron á las autoridades.

—En Badajoz promovieron anteayer un motin algunos jornaleros faltos de trabajo. Apedrearon la Casa Consistorial, hiriendo levemente al Alcalde.

—Está gravemente enferma la señora del Ministro de la Guerra.

—El tristemente célebre Capitán Dreyfus piensa publicar un libro que se titulará *Cinco años de mi vida*.

—Kruger ha recibido una respuesta desconsoladora de Rusia en lo relativo al arbitraje. ¡Signo de los tiempos!

—Días atrás los periódicos hablabron de un supuesto caso igual al de la Srta. Ubaó en Alicante. La madre de la supuesta monja, llamada Charques, ha dicho á «La Correspondencia Alicantina» que su hija no se halla en ningún convento, y extraña mucho que su nombre sea traído y llevado por la prensa tan caprichosamente.

He aquí el fundamento de muchas campañas de los periódicos impíos.

—Cambios de Madrid—5 Marzo—Interior 75'40—Exterior 78—Franco 34'75.

—Ha fallecido en Galicia el sabio canónigo Sr. Ferreiroa antiguo redactor de «El Siglo Futuro». Fué Chantre de Valladolid, de donde pasó al Cabildo de Valencia y ultima-

mente fué á Madrid de Abreviador de la Nunciatura. R. I. P. A.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Ayer constituido el Tribunal, con el jurado del partido de Gandesa, se vió una causa por robo de ropas, contra Manuel Sambró de Fatarella. El procesado fué condenado á cuatro meses de arresto mayor, accesorias y costas.

Antecedentes penales del procesado

Es desgraciadamente célebre por su criminalidad Manuel Sambró Arnau. Nació el 21 de Septiembre de 1884 en Fatarella, por cuyos campos merodeaba ya en Marzo de 1898, es decir, á los 14 años de edad, cometiendo los delitos de hurto, robo é incendio. Fué capturado por la guardia civil y condenado por esta Audiencia á las penas de dos meses de arresto mayor y multas de 125 y 500 pesetas. Extinguida la condena, cometió un robo de más de 500 pesetas en San Baudilio de Llobregat. Yendo en el tren de Barcelona á Tarragona, cayó ó se arrojó á la vía, llegando á esta capital encio y maltrecho, por lo que fué acompañado al Hospital por la policía; más encontrándosele la cantidad referida, sin que diera explicación clara de su procedencia, fué trasladado al castillo de Pilatos, durante cuya conducción se escapó del alguacil que le acompañaba. Entonces fué cuando apareció en los campos de Ribarroja y Fatarella, donde era el terror de aquellos habitantes, cometiendo robos, hurtos, incendios y un asesinato, delito este último que cometió con una escopeta que también había robado.

En esta segunda parte de su vida criminal, fué Sambró condenado por la Audiencia de esta provincia:

En 9 de Agosto de 1900, á seis meses de arresto mayor.

En 13 del mismo mes, á los tres meses de igual pena.

En 31 de Octubre á cuatro meses y 21 días.

En 19 de Diciembre, á 500 pesetas de multa.

En 21 del mismo mes, á 17 años y cuatro meses de cadena.

Ayer se le impuso la pena de cuatro meses. Hoy se ha de verse otra causa por robo, teniendo otra pendiente de señalamiento, y está reclamado por la Audiencia de Barcelona para responder del robo cometido en San Baudilio de Llobregat.

Al ser conducido por la guardia civil á la cárcel, después del juicio celebrado ayer en la Audiencia, al cruzar la calle Mayor, escapó por la bajada de Misericordia, soltándose ó escurriéndose de las manillas. La pareja encargada de su custodia corrió en su persecución, siendo detenido en la misma bajada por un músico militar que iba en dirección opuesta y que vió venir al fugitivo y á la guardia civil. Si no hubiese sido esta casualidad, no había quien pudiera con la lijeza del procesado.

Crónica

Al cerrar nuestra edición todavía no se sabe una palabra acerca de la solución de la crisis.

Rasignados los poderes que había recibido Villaverde para formar ministerio, nos hallamos otra vez sumergidos en un mar de perplejidades.

Los políticos locales ya no saben de fijo á que carta quedarse. Los pobres han pasado por todos los colores del espectro, desde el rubicundo de la satisfacción, hasta el blanco pálido de la muerte, sin excluir el verde de todas las rabietas.

—Uno de los premios de 200 pesetas que los señores Rector y Vicerector de la Universidad de Barcelona, conceden á cinco alumnos de aquella Universidad, ha sido otorgado al aprovechado estudiante de Medicina D. Manuel Gimisó y Catalá, paisano y amigo nuestro, á quien felicitamos sinceramente por esta honrosa distinción.

—Se ha publicado un real decreto promoviendo á la canongía que dejó vacante en Pamplona el M. I. Dr. don Baltasar Blanco, Arcediano de esta Santa Iglesia, al presbítero Dr. don Mariano Arigita y Lasa y otro nombrando para la iglesia y obispado de Segovia á D. José Cadena y Electa.

—Por R. O. se ha declarado desierto el concurso de excedentes á la cátedra de Psicología de Tarragona.

—Pasado mañana celebrará el Seminario Conciliar los acostumbrados cultos en honor de Santo Tomás de Aquino, Patrono de la juventud escolar.

Mañana, miércoles, vísperas del Santo á las 6 de la tarde se cantarán solemnes «Completas.»

El jueves por la mañana á las 7 habrá misa de Comunión general que dirá el Ilmo. Sr. Obispo. A las 10 y 1/2 oficio solemne, cantándose á gran orquesta la misa del maestro Andreu. Ocupará la cátedra del Espíritu Santo el Licdo. D. Luis Alcoverro, Profesor de Teología moral.

El viernes por la mañana tendrá lugar en el salón de actos la academia teológica con asistencia del Claustro y escolares del Seminario.

—Ha sido nombrado Coadjutor de Palma de Ebro el Rdo. D. Francisco Sanz.

—La cosecha de la almendra se ha helado en casi toda la provincia de Castellón.

En Moró, Villafamés, Cabanes, Oropesa y pueblos de estas inmediaciones, donde más se cosecha la almendra, no quedará ni una siquiera para muestra.

—Leemos en el «Diario de Tortosa» que la sociedad en comandita que había de levantar en este término municipal una fábrica azucarera de remolacha, ha desistido de su propósito, después de celebrar un convenio entre las demás fábricas existentes en España. Tiempo atrás nos hicimos eco del desistimiento de esta empresa y el mismo «Diario» indirectamente rectificó nuestras afir-

maciones. Por fin resulta cierto lo que entonces lamentábamos y que ahora al confirmarse, casi oficialmente, no podemos menos de sentir de todas veras.

—Por el Rectorado ha sido nombrada doña Carmen Torres Sas maestra de párvulos de Gandesa.

—En la Catedral de Huesca han terminado las oposiciones á la canongía magistral. Ha sido elegido en segunda votación, el Licdo. D. Miguel Muniesa Alloza.

—La Administración de Hacienda anuncia para el día 18 del corriente la subasta para las obras de reparación en el bote denominado «Diana», del cuerpo de carabineros de Amposta.

—El Juzgado de primera instancia de Tarragona saca á la venta en pública subasta una heredad del término municipal de Ribarroja, propiedad de D. Isidro Griso Puig.

—Las Alcaldías de Más de Barberana y Pauls publican el resultado del sorteo de vocales asociados que han de constituir la Junta municipal.

Las de Lloá y Cabacés los repartos de consumos y líquidos y además esta última el padrón de cédulas personales.

—El oficial de segunda clase de la Intervención de Hacienda de Tarragona D. Cesáreo Puigcerver Fuentes ha sido nombrado oficial primero de la Investigación provincial de Barcelona; y el oficial de tercera clase José Morlins y Galcerán pasa desde Barcelona á la capital de nuestra provincia con el cargo de segundo oficial.

SUSCRIPCION

para la nueva iglesia de las Religiosas de la Divina Providencia de la Vall de Uxó de esta diócesis.

	Pesetas
Suma anterior	2256'20
D.º Angelo Arnau Vall de Uxó.	1'00
» Mariana Esbrí id.	1'00
» Isabel Nebot id.	1'00
» Mariana Maugrian Vall de Uxó.	1'00
» Ursola Segarra id.	1'00
» Angela Arnau id.	1'00
Total	2262'20

LA CRISIS

La crisis presente ha sido la crisis del sistema liberal.

Ni más ni menos.

Los prohombres de todos los partidos constitucionales, contra su deseo quizá, han dado el fallo más elocuente contra el liberalismo imperante. A la vista está la impotencia de los partidos turnantes y sus adláteres para resolver las cuestiones de gobierno que los intereses públicos demandan.

Nada decimos de los desaires que á la Corona acaban de darle sus más

fervientes devotos, con sus reservas, recelos y retiradas, nada. Ya sabíamos que género de afecto profesan á los poderes irresponsables los monárquicos al uso, y hasta donde llega la adhesión al Trono de esos vividores del turno pacífico, y por lo mismo ninguna extrañeza nos causa que en momentos de prueba, como son los presentes, todos se hayan á una desbandado, desertando del puesto del peligro.

Lo que escama es ver como se clarean, poniendo de manifiesto sus voraces ambiciones, esos cabecillas del Parlamento en su afán de anteponer á todo el triunfo de sus jefaturas y parcialidades.

Todos juegan al escondite, no porque rehuyan el poder, sino más bien por hacerse el interesante, mejor dicho, el indispensable. *Tot capita, tot sententia.* Hay tantos pareceres como cabezas.

En el fondo de la crisis actual ha dominado una nota eminentemente egoísta. Todos los leaders de los grupos parlamentarios se consideran aptos para el desempeño de la suprema magistratura. O todo ó nada, se han dicho todos los jefes de grupo más ó menos importantes; y de aquí ese espantoso galimatías en que han convertido una sencilla crisis ministerial.

La satisfacción personal, las miras del propio triunfo y la insubordinación de todos los egoísmos encontrados, es lo único que ha flotado ahora por encima de todas las conveniencias nacionales, monárquicas y de partido, si se quiere.

Y cuando las cosas llegan á tal punto de disolución y de ruina, bien podemos afirmar que esta crisis es total, crisis nacional: crisis del sistema.

Los hombres estaban ya juzgados, y en bancarrota inevitable.

Ahora, por si no estaba harto desacreditado, acaban de rematar el sistema liberal, al que dejan en situación de... cuerpo presente, en Tortosa 5 Marzo.

DE TODAS PARTES

Con gran solemnidad se ha celebrado en Santiago de Chile la imposición de las insignias de la gran cruz de Isabel la Católica á D. Mariano Santiago Casanova, insigne prelado de aquella importante archidiócesis.

A esta ceremonia, que tuvo lugar en la capital de la república chilena, acudieron el ministro plenipotenciario de España y los del Brasil, la Argentina, Perú, Bolivia y el ministro de Asuntos extranjeros de Chile.

El diplomático español al hacer entrega de las insignias de la Orden de Isabel la Católica, encareció los grandes méritos del Sr Casanova, que es un varón de profundo saber y de vasta y sólida doctrina, y un escritor que honra á la literatura castellana.

La nación chilena tiene que agradecer al venerable arzobispo la fun-

dación de un Instituto de Humanidades, complemento de su Universidad católica, cien escuelas parroquiales y una Normal de maestros cristianos, todo en provecho de la sana instrucción de la juventud.

¿Cuánto darían los prelados españoles por gozar de la verdadera libertad de enseñanza que disfrutaban los americanos para poder realizar sus laudables propósitos en beneficio de la cultura patria!

—Aumentan considerablemente las conversiones de caracterizados protestantes al catolicismo. Recientemente se registran las de los Reverendos Gunn, ministro de la iglesia episcopal de Inglaterra; Heurtley, ministro en Yarrow, y Germán, vicario de San Clemente en Londres; de M. Bunió, empleado en una gran casa de banca; de la Sra. Henry Trois, célebre adivinadora, conocida por el seudónimo de Madame Alba, la del capitán Squires, con toda su familia, agregado á la legación de los Estados Unidos, y la de un capitán inglés, que ha vuelto herido del Transvaal.

Sección religiosa

Santos de mañana

San Olegario, arzobispo de Tarragona.

Cultos

Catedral. Seis tarde, rosario y sermón por el orador cuaresmal.

San Antonio. Sigue el mes de San José, á las 7 de la mañana, misa rezada y meditación de una virtud del Santo con un ejemplo.

Hospital. Hora santa á las 5 y 1/2 tarde con exposición y meditación.

Santiago. 4 y 1/2 tarde rosario y explicación de la doctrina cristiana desde el pulpito.

JOSÉ BALLESTER MÉDICO-OCULISTA

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del doctor Nadachay.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5.

LA CENIA

«Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cenia.

ULTIMA HORA

Según noticias llegadas á esta ciudad por telegrafo la Reina ha encargado al Sr. Sagasta la formación del gabinete.

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Deseñamientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos huedidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remite por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos. Depósito: en los mismos puntos.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce de precio vigentes de la fábrica para su comprobación Magníficos modelos en Calimnatorios, Banderas, Sacras, Campanas, Cisternas, Candeleros, Cruceros, Incensarios, Vinagros, Palimágenes, Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos e indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios y modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Fíatras, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propias para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Sme. Sacramentos, y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Maletas, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Foforeras, Carteras, Tarjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Leates y anielos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbatas, Cuellos, Puños, Hules, Plumbatidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cadeas para reloj y para tijeras, Cinturones, Collares, Cestería, Terciopelos, Pasamanerías, Traucillas, Redecillas, Mareos para retratos, Almohadones para encagos, Rodillos e hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones fines y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vaselina rusa, Agua de Florida, Berlas de cismes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarres, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanetes, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Juguetería. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los pápás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo a precios sumamente baratos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE ARTURO VOLTES Y RIBOT ANGEL 7. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción a todas las revistas católicas.

Estampas de todas clases y precios.

Vertical text on the right side of the page, likely bleed-through or a separate column of text.